
    一些上了年纪的市民都曾有

过在弄堂口的“小人书”摊花一两
分钱看半天连环画的儿时记忆，

图文并茂的小人书伴随着一代又

一代人的成长。

一家“小人书”店近?亮相豫

园城隍庙的上海老街，面积不大，
各类连环画摆满书架和柜台，有

《三国演义》《西游记》《穆桂英》等
古装连环画，也有《王孝和》《永不

消逝的电波》《铁道游击队》等红

色经典连环画。途经的游客、市民
会进店翻阅，沪上一些“连迷”也

慕名来此打卡，寻觅想要的旧版
连环画。一些跟着家长来“白相”

城隍庙的小朋友走进店就不想走
了，兴致勃勃地翻阅起图文并茂

的小人书。 杨建正 摄影报道
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    本报讯 （记者 张钰芸）昨天

下午，2021年中国国际进口博览会
参展商联盟理事会在国家会展中心

（上海）召开。第四届进博会首批
160家参展商首次公布，同时发布

了展盟《助力构建新发展格局倡议
书》。记者从会上获悉，目前，第四届

进博会各项筹备工作进展顺利，报

名、签约面积已超过规划面积的
60%，招展工作已经进入关键的冲

刺阶段。
中国国际进口博览局副局长、

展盟秘书长孙成海表示，第四届进

博会将于今年 11月 5?至 10?在
上海如期举办，继续秉承“新时代、

共享未来”的主题，由企业商业展、

虹桥国际经济论坛、国家综合展、专
业配套活动等部分组成。本届进博

会将继续秉承综合性组展原则，坚
持专业化办展方向，在优化第三届

既有专区的基础上，积极筹划新设
集成电路、生物医药、智慧出行、创

新孵化等专区，贯彻国家新发展理

念，服务国家产业发展方向，助力构
建新发展格局。

同时，进博会将进一步完善需
求侧招展招商机制，深入挖掘需求

侧资源，进一步畅通供需沟通渠道，
让广大采购商能够在进博会平台见

到想见的人，谈到想谈的合作，让参

展商更清楚带什么样的展品更受市

场欢迎，着力将进博会建设成为汇
总先进性产业的平台、国内外集聚

辐射的枢纽。
“进博会为我们提供了一个全

国性的交流平台，将国外的新兴品
类和新产品引进中国，并进入主流

消费人群的视野，以此促进国内消

费升级的高品质发展，提升国内产
品的创新发展水平。”博西家用电器

（中国）高级副总裁兼首席销售官王
伟庆认为，进博会充分承担起了国

内循环与国际循环交汇点这一角
色，今年将再次携首发新品参加进

博会，并再次扩大参展面积。

嘉吉集团中国区副总裁马征表

示，进博会是嘉吉在中国参与的最

重要的展会活动，不仅为外资企业
提供了展示产品和服务的平台，还

为企业、政府、消费者及各类机构创

造了一个沟通的窗口。“参加进博会
还有一个特殊的意义，那就是表达

我们对开放贸易的支持。”
作为第四届进博会参展商联盟

理事会的新任理事单位，迪卡侬中
国副总裁王亭亭表示，进博会是资

源高度集中、企业充分交流合作、跨

领域融合的最佳平台。“去年我们
在进博会上全球首发的一款可折叠

成背包的充气皮划艇成为网红产

品，在双十一中战绩不菲，销售增长

超 400%，双十一当天全国库存售
罄，我们甚至紧急调货欧洲订单，来

满足中国市场的需求。2021年是体
育大年，我们将凝聚更多国际顶尖

体育产业链资源参与进博会，促进
体育+跨界融合发展。”

第四届进博会企业商业展规划

总面积约 36?平方米，延续食品及
农产品、汽车、技术装备、消费品、医

疗器械及医疗保健、服务贸易六大
展区设置的基础上，创新展览题材，

丰富展览内容，加强展盟和专委会
建设，不断提升专业化水平，吸引更

多高能级企业和高精尖产品参展。

11月将在沪如期举办，报名签约面积已超规划面积 60%

第四届进博会招展进入冲刺阶段
积极筹划新设集成电路、生物医药、智慧出行、创新孵化等专区

    本报讯（记者 罗水元）?前，
上海面积最小的 220千伏变电站在

杨浦区五角场投运。该变电站的占
地面积比常规 7000 平方米的 220

千伏变电站大为缩小，仅为 2750平
方米。
项目建设管理方上海电力建设

咨询公司介绍，为向立体谋空间，该

220千伏变电站没有采用传统消防
供水的方式，而是分离室内外消防

用水系统：室外消防用水由市政两
路给水管网供水，室内消防用水则

由主变压器楼地下层设置的消防水
泵房及消防水池供水。

与常规单层平铺式布置主变
压器和散热器的方式不同，政云变

电站因地制宜采用错层上下分体
布置方式，将散热器布置在一层电

容器室上方，将 220千伏和 110千
伏配电装置室合并后布置在第三

层，第二层则设置为电缆层。二层

电缆层通过 3个一次电缆竖井和 1

个二次电缆竖井与地下一层的电

缆层相连。
由于场地有限，主变压器、散热

器及开关柜等大型设备，都借用站
外政高路一根车道夜间进场。因准

备周密，设备进场时间比传统作业
节省了近 47%。

    本报讯 （记者 裘颖琼）嘉定

东北部地区的南北交通大动
脉———S7 沪崇高速二期主线桥梁

已实现结构贯通，预计今年 6月实
现通车。

S7 沪崇高速二期南起月罗公
路，向北经宝山区罗店镇和嘉定区

徐行镇，止于宝钱公路，主线全长约

6.1公里。其中，高架主线为双向 6

车道，设计车速 100公里/时。

除了主线高架桥外，与之配套
的地面道路以及跨河桥梁等工程施

工正在有序推进中。
根据远期规划，未来 S7沪崇高

速还将延伸至崇明，到达江苏区域
内。届时，上海东北部又将新增一条

与外省对接的高速干道。

    本报讯（记者 鲁哲）随着学

习阶段上升，兴趣班报班数量减
少，辅导班数量增加，初三的“神

兽”报班数量最高。国家统计局上
海调查总队 3月 9?公布的“上海

基础教育阶段家庭教育投入状况
调研报告”显示，学习补差、学有余

力和提前学习是辅导班报班三大

主要原因。
这份调研报告显示，学生学业

类校外辅导班的数量平均为 1.35

门，拓展类兴趣班的数量为 1门。

随着学习阶段的上升，普遍会减少

兴趣班数量，增加辅导班数量。从

学业类辅导班看，幼儿园的平均报
班数量最低，为 0.76门，近六成

（58.9%）表示没有上任何校外辅导
班。初三学生的平均报班数量最

高，为 1.98 门，近三成（28.8%）表
示没有上任何校外辅导班。从兴趣

班看，小学一到三年级的平均报班

数量最高，为 1.39门；初中预备班
后兴趣班数量逐步递减，初三及以

上年级学生中，七成表示没有上任
何兴趣班。

辅导班报班科目主要为英语、

数学和语文，分别有 68.6%、60.6%

和 41.8%的学生报班。分学段看，
英语在各个学段均属于最主要的

报班学科之一，数学报班比例随着
学段上升而逐渐上升，语文报班比

例则在小学阶段达到顶峰后逐渐
回落。在初中阶段，自物理和化学

课程开设起，这两类学科的报班比

例快速增长，初三年级分别达到
53.4%和 28.5%的峰值，随后在高

中阶段也逐渐回落。
兴趣班报班科目主要为书画

类、体育类、舞蹈类和乐器类，分别

有 49.2%、31.0%、21.9%和 20.8%

的学生报班。
家长给子女报辅导班的主要

原因是学习补差（39.2%）、学有余
力（35.1%）、提前学习（29.6%）。分

学段看，学习补差的占比随学段上
升而上升，在高三阶段达到 61.2%

的峰值。提前学习的占比则在幼儿

园和高一高二两个学段较高，分别
为 47.6%和 36.7%，表明学龄前儿

童即将上学和高中生即将升高三
备战高考是家长希望为孩子打好

学习基础的两个重要节点。

    本报讯 全市政法

宣传工作会议昨天召
开，市委副书记、政法委

书记于绍良，市委常委、
宣传部部长周慧琳出席

会议并讲话。会议强调，
要坚持以习近平新时代

中国特色社会主义思想

为指导，围绕中心、服务
大局，推动政法宣传工

作高质量发展，为建设
更高水平平安上海、法

治上海营造良好舆论环
境，以优异成绩庆祝建

党 100周年。
于绍良指出，要不

断提高政治判断力、政
治领悟力、政治执行力，

胸怀大局、把握大势，以
更高站位把握机遇与挑

战，切实担负起做好政
法宣传工作的责任。要

紧扣国之大事，讲活生
动故事，善用网络传播，

强化前瞻谋划。要加强
组织领导，抓好队伍建

设，坚持统筹协调、融合发展，以更大

合力推动政法宣传工作再上新台阶。
周慧琳指出，要充分认识做好新

形势下政法宣传工作的重大意义，把
握正确导向，聚焦中心工作，做强正面

宣传。要优化合作机制，创新工作方
法，将媒体融合的最新成果及时运用

到政法宣传工作之中，讲好平安故事，

传播好法治声音，为上海奋进新征程
再创新奇迹营造良好法治氛围和平安

环境。

本市近三成初三学生未上校外辅导班
“上海基础教育阶段家庭教育投入状况调研报告”显示
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